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平成２２年１０月２５日 

 岩沼市議会議長 沼田 健一 殿 

（西部班派遣議員） 

・沼田 健一 ・髙橋 孝内 ・長田 忠広 

・国井 宗和 ・渡辺 邦信 ・須藤   功 

議会報告会 報告書 

 議会報告会を開催いたしましたので、その結果を下記のとおり報告します。 

記 

１ 日   時 【昼の部】平成２２年１０月１６日（土） 

              午後１時から午後２時３０分 

            【夜の部】平成２２年１０月１６日（土） 

                            午後６時から午後７時３０分 

 

２ 派遣場所 【昼の部】西公民館 集会室  

【夜の部】勤労者活動センター 研修室２ 

 

３ 来場者数 【昼の部】１１名      【夜の部】８名 

 

４ 報告内容 

 ① 総務常任委員会    （報告者）須藤  功 

 ② 教育民生常任委員会 （報告者）国井 宗和 

 ③ 建設産経常任委員会 （報告者）髙橋 孝内 

 ④ 主な意見・質疑等 (別紙のとおり) 
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④ 主な意見・質疑等【昼の部】 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

 

（質疑①）岩沼版事業仕分けに議員は参加したか。また、事

業仕分けの感想は。（出席議員全員） 

（質疑②）グリーピア岩沼経費約1億4,900万だが、人件費は

含まれているのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

 

長田 忠広 

須藤  功 

高橋 孝内 

沼田 健一 

国井 宗和 

 

渡辺 邦信 

 

（質疑①） 

欠席。岩沼市らしさの事業仕分けであってほしかった。 

出席。茶番である。 

出席。仕分け人が勉強不足であった。 

出席。意見として聞くことはやぶさかではない。 

出席。委員の意見は参考すべきだが、我々の判断で対処した

い。 

出席。委員の意見は施策の参考で、一部の意見を参考にした

い。 

須藤 功 

 

渡辺 邦信 

（質疑②）グリーピア岩沼の経費に人件費は入っていない。

需用費、外部委託費などである。 

人件費は政策企画課で計上されている。 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

 

 

 

（質疑）行政調査の費用は、政務調査費なのか。 

（意見）新火葬場になったら内部体制（職員体制）をしっか

りしてほしい。葬祭関係者に委託してもいいのではないか。

（意見）政務調査費は、有効に使ってほしい。（残すことが

美徳ではない。） 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田 健一 

 

 

行政調査の費用は、1人12万円となっている。政務調査費は

、会派などに支給されている。有効に使わせていただく。 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

 

（質疑）岩沼市の人口の推移に幅があるのではないか。 

（意見）他市町から岩沼市に越してきたが、岩沼は越してき

た人に嫌がらせをする風習がある。保守的な土地柄ではない

か。 

回答議員 主な回答等の内容 

国井 宗和 人口の推移に幅はないと思う。 
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４ 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

（質疑）請願（住宅リフォーム助成制度）は、今後どのよう

になるのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

高橋 孝内 

長田 忠広 

執行部で検討するようになる。 

検討結果、議会に報告がある。 

 

 ５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

（質疑）市営亀塚第一住宅は建て替えるのか 

（意見）岩沼市敬老の集いに来賓（議員）は、ひな壇にあが

り、一人一人紹介されるべきである。 

回答議員 主な回答等の内容 

高橋 孝内 

 

 

 

 

 

 

現在、48戸の内14戸が入居している。市としては、入居者と

話し合いながら移るなり、一か所に寄せるなどの対策を考え

ている。その際には、必要に応じ引っ越し費用等の負担も検

討している。建て替えについては、ストック計画で354戸必

要となっているので、第一住宅を取り壊した場合、新しく建

てるか、民間を借り上げるかの検討が必要である。 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

（質疑）西部地区の治安が悪い。どのような認識か。 

（意見）西部地区治安対策を議会としても考えてほしい。 

回答議員 主な回答等の内容 

高橋 孝内 

 

長田 忠広 

 

事件・事故があった場合、早く近隣住民に情報が伝えられる

よう要望している。 

9月議会で議員が西部地区の治安対策を質問した。 

 

７ 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 （意見）連絡しても警察の対応が鈍い。消防の対応はよい。

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な質疑等の内容 

男 

 

（質疑）朝日山公園整備計画検討委員会報告があった。どの

課に行けば報告内容が分かるか。 

回答議員 主な回答等の内容 

渡辺 邦信 

沼田 健一 

 

 

公園担当は、都市計画課である。 

朝日山公園の大きな問題は、池の汚れ、自然保護、野球場な

ど環境整備になっている。このような課題について、検討委

員会で議論している。 
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９ 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

（意見）朝日山公園の質疑に関連して、荒井堤の浄化対策と

して、以前は、水草があり、それで浄化されていた。水草を

増やせば何とかなるのではないか。昔は、用水ため池で利用

されていて、数年に1回水を干して清掃していた。 

 

１０ 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 （意見）岩沼市議会事務局の対応がとてもよい。 

 

   

④主な意見・質疑等【夜の部】 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

 

（質疑）阿武隈公園グランドはあまり使用していない。グラ

ウンド・ゴルフをやろうとしてもトイレが無くて使われない

。陸上競技場は芝の状態を維持するため、河川敷でグラウン

ド・ゴルフをすべきではないか。 

回答議員 主な意見・回答等の内容 

国井 宗和 

 

 

 

付近に2か所のトイレがある。学水館と土手の反対側（クラ

ブハウス） 

今後、阿武隈グランドでグラウンド・ゴルフをするかどうか

、協会と打ち合わせをして方針を決めることになる。 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

（質疑①）小・中学校のクーラー設置はいつできるのか。 

（質疑②）住宅リフォームの具体的な内容は。 

（質疑③）事業仕分けと議員活動のかかわりについて。 

回答議員 主な意見・回答等の内容 

国井 宗和 

 

長田 忠広 

高橋 孝内 

沼田 健一 

 

 

 

 

（質疑①）執行部で検討することになっている。詳細は決ま

っていない。 

議会では、現地調査や、エアコン設置の場所確認を行った。

（質疑②）今後どのようにするかは、執行部で検討される。

（質疑③）事業仕分けは、315の事業の内から10事業を行っ

た。執行部は、事業仕分けの結果を参考に検討し、議会に提

案される。 終的に判断するのが議会である。 

 

 

 

 

 



5 
 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

 

 

（質疑①）ごみ焼却場は切羽詰まっていると聞いた。状況は

どうなのか。 

（質疑②）陸上競技場3種公認がはずれ価値がなくなった。

今後の方向性はどうか。 

（質疑③）ＪＲ西口改札口を夜間延長、何とかならないか。

回答議員 主な回答等の内容 

須藤 功 

 

 

 

 

須藤 功 

 

 

 

須藤 功 

 

 

 

沼田 健一 

 

（質疑①）選定した土地の一部に産業廃棄物が埋まっていた

。またそこから、ヒ素の存在も確認され県と協議の結果、水

質の監視と検査を行い廃棄物と自然由来の関係を調査するこ

とになった。平成27年度までに建設するものが切迫している

状況だ。 

（質疑②）建設費用が10億円だった。それが20年で減価償却

したとすると1年で5000万円掛かったことになる。3種公認を

とるために、1億円の改修費が必要となる。20年利用できるの

で、年500万円となる。もったいないと考える。 

（質疑③）一般質問した。調査したら21時30分から23時30分

までの西口利用者は平均200名であった。2時間延長するのに

50万円の経費がかかるが、岩沼市長はしないと答弁があった

。 

西部地区は人口も増えてきているので、真剣に考えていかな

ければならない｡ 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

 

 

（質疑①）ゴミ焼却場が問題になっていると風評である。谷

地であり、建物を建てるのが大変であり、産業廃棄物の問題

もある。周辺の人なら不法投棄を知っていたと思う。ゴミ焼

却場について議会はどう考えているのか。 

（質疑②）国民健康保険特別会計、報告書だとプラス会計に

なっている。なぜ値上げをしたのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田 健一 

 

 

長田 忠広 

国井 宗和 

 

 

 

 

（質疑①）衛生処理組合に、各市・町から各4人の議員を出

している。場所の選定等は岩沼市議会として決定したのでは

なく、衛生組合議会で決定したものである。 

岩沼市議会では、9月議会で決議文を出している。 

（質疑②）決算報告では、プラス会計となったが、特別会計

の歳入の中には、保険料の他に、一般会計からの繰り入れが

相当ある。本来、特別会計なので、単独でやり繰りしなくて

はいけない。そこで健全化のために、保険料の値上げとなっ

た。 
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５ 

 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

 

 

 

（要望①）公共施設利用について、減免のあり方が分かりづ

らい。分かりやすく例えば早見表などを作ってほしい。 

（要望②）管理システムが幼稚である。ホームページで予約

確認や申込などができる体制づくりにしてほしい。 

 

６ 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

（質疑）事業仕分けが新聞で（ハナトピア廃止が）報道され

た。決定したのか。 

（意見）議会を傍聴したが、議員の中には一般質問を聞くだ

けで、一般質問のための質問となっている。何のための一般

質問なのか。議員の意識を変えてもらいたい。 

回答議員 主な回答等の内容 

沼田 健一 事業仕分けの評価が決定とは思わない。 

 

７ 

 

 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

（質疑）ＪＲの西口を利用する方は、200人以上いるのでは

ないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

須藤 功 調査した結果平均で約200名だった。 

 

８ 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

（意見）議会報告会の参加人数が少なすぎる。工夫をしたら

どうか。 

 

９ 

 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 

 

（意見）議会報告会の開催を1日6会場でするのではなく、日

にちを分けて開催したらよいのではないか。 

 

１０ 

 

性  別 主な意見・質疑等の内容 

男 （意見）議会の様子をインターネット中継してはどうか。 

 


